

Alertan de riesgo por hacinamiento (Reforma 06/06/16)

Alertan de riesgo por hacinamiento (Reforma 06/06/16) Por Azucena Vásquez Cd. de México México (06 junio 2016).- En México existen 820 mil viviendas con un solo dormitorio, lo que provoca un potencial riesgo de hacinamiento que en algunos casos ya es una realidad, y en 10 entidades se concentra la mayor parte. "Estas viviendas representan un problema potencial de hacinamiento y se concentra casi en su totalidad en (esas)10 entidades", refiere el Infonavit en un diagnóstico. Sin embargo, en muchos casos ya existe un hacinamiento, si se considera que en México el promedio de integrantes de una familia es de 4, aseguró Raymundo Tenorio, director de las carreras de economía del Tec de Monterrey, Campus Santa Fe. Carlos Zedillo, titular del Centro de Investigación para el Desarrollo Sostenible de Infonavit, reconoció que seguramente algunas sí están en esta condición. De los 10 estados, Nuevo León encabeza la lista con 93 mil casas, seguido del Estado de México con 84 mil y Jalisco que concentra 71 mil casas. De todos los municipios donde se registra el mayor número de viviendas en estas condiciones, el de Zumpango, en el Estado de México, concentra la mayor parte con 30 mil 477 unidades, seguido de Reynosa con 28 mil 242 viviendas. Estas viviendas fueron construidas en las administraciones pasadas, cuando la política de vivienda lo permitía. Se considera que la vivienda está hacinada, o sobrepoblada, cuando en cada uno de sus cuartos se alojan más de tres personas, de acuerdo con el Infonavit. Los principales problemas de una vivienda hacinada son enfermedades provocadas por compartir el sanitario, poca capacidad de almacenamiento de alimentos, entre otros, destacó Tenorio. Zedillo explicó que el organismo de vivienda no hace política pública, pero sí trabajaron en este diagnóstico para ubicar las viviendas con potencial hacinamiento para posteriormente ofrecer la ampliación óptima de éstas con un cuarto más. "Lo que estamos haciendo en esta investigación es un manual de cómo creemos que tienen que ser los pasos cuando alguien va a hacer una ampliación. Este manual o estos procedimientos son información que estaremos entregando al constructor, pero también al acreditado", explicó. Para ello, el Instituto hizo un concurso para que estudiantes de 105 universidades del País presenten alrededor de 300 propuestas, de las cuales elegirán las 10 mejores. Las ampliaciones se harán conforme a los prototipos de las viviendas y en este mes construirán los primeros cuartos para observar el comportamiento. Agregó que las propuestas incluirán cuartos prefabricados o construcciones convencionales.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo